

Le plaidoyer de Marc Vuillemot pour les « acteurs du local »

Sans dévoiler ses intentions pour mars prochain, le maire a insisté, hier lors de ses vœux, sur son attachement à la démocratie de proximité et au rôle de la commune dans le "vivre ensemble"

« **E**n cette période proche d'une élection, devant observer une rigoureuse réserve, je ne peux ni vous parler bilan, ni évoquer d'éventuelles perspectives ». Ceux qui attendaient du maire qu'il dévoile ses intentions pour les prochaines élections, en sont pour leurs frais. Dans ses vœux à la population, hier aux Sablettes, Marc Vuillemot aura bien fait allusion au scrutin à venir, mais pour espérer que « la qualité et le ton de l'échange politique soient irréprochables. Ce doit être un temps de clarification des enjeux, un temps serein et sincère d'information, comme de conviction ».

Reste qu'au fil de son discours, le maire se sera surtout attaché à mettre en exergue l'importance du « local » et de la démocratie de proximité, face à un pouvoir « distant » et à une « globalisation uniformisante ». « Une commune, c'est d'abord une communauté humaine. C'est un irremplaçable maillon de rapprochement du citoyen des pouvoirs publics. Un indispensable espace de démocratie vivante », estime Marc Vuillemot, qui



Après avoir présenté ses vœux à la population en centre-ville (casino Joa) en 2017 et en 2018, puis au centre culturel Tisot (Berthe) en 2019, le maire avait donné rendez-vous hier aux Seynois dans les quartiers sud, au Chapiteau de la mer. (Photos Frank Muller)

voit des motifs d'espoir face à une mondialisation « sauvage ». Et de citer des « contre-pouvoirs, dont font partie les acteurs du local, les citoyens impliqués dans le vivre-ensemble, dans la vie associative et économique. (...) Ce sont aussi les jeunes générations, révoltées par l'injustice et l'indifférence coupable aux périls planétaires ». Mais également « le monde scientifique, comme celui des artistes et des créateurs, qui recèlent tellement d'alternatives au système actuel... ».

« Réformer pour rendre plus efficace »

Et le maire de louer encore le rôle de tous « les acteurs de notre démocratie de proximité, les conseils de quartier, les conseils citoyens, les CIL », mais aussi « nos agents des services publics, vecteurs de cohésion sociale ». Du reste, concède-t-il, « sans doute faut-il réformer, moderniser nos services publics.

Mais réformer pour renforcer, rendre plus efficaces, en misant sur l'humain ». Au passage, Marc Vuillemot ne manque pas de pointer « les dérives autoritaires d'un libéralisme, celui des "premiers de cordée", qui perd le contact avec les difficultés du quotidien ». Et de rappeler, au passage, son opposition à la réforme des retraites (lire ci-contre).

« Avec TPM, un futur en partage »

Concernant l'évolution de La Seyne, le maire se félicite qu'elle ait « avancé vers son avenir de ville verte et durable, tout en soutenant l'industrie et les hautes technologies de la mer, le portuaire et le tourisme en plein essor ». Il souligne aussi que « l'emploi a bien redémarré », et n'oublie pas de saluer le rôle de la Métropole TPM : « Notre communauté de destin est évidente. La Métropole compte sur les potentiels de

La Seyne. Et La Seyne a tout à gagner à profiter de cet élan et de la solidarité de la grande famille de nos voisins avec lesquels nous avons un futur en partage ».

« Quatre bonnes nouvelles »

Pour finir, Marc Vuillemot s'est « autorisé » à annoncer « quatre bonnes nouvelles » qui ne relèvent pas de décisions municipales, mais qui auront « un impact direct sur la qualité de vie dans notre commune » : la validation, par la justice, du permis de construire du futur cinéma et du pôle de loisirs dans l'Atelier mécanique ; la signature prochaine du Nouveau programme national de rénovation urbaine pour le centre ancien ; l'accord du ministère des Armées pour que le site de Saint-Elme soit confié à la Métropole et au Conservatoire du littoral ; et l'annonce par la SNCF de la mise en place,

en 2023, du futur RER toulonnais (1), qui constituera « un progrès de plus en matière de mobilités propres ». Avant d'échanger avec les nombreux auditeurs autour d'un buffet, Marc Vuillemot n'a pas manqué de revenir à l'actualité : « 2020 sera une année de devoir citoyen. Pour que vive la démocratie, il faudra voter ». Et d'insister : « Pour qui vous voudrez, ou blanc, ou nul, mais votez ! »

M. G.

mguillon@nicematin.fr

1. Projet qui prévoit de faire rouler un train toutes les 15 minutes aux heures de pointe

La phrase

« Je veux saluer les forces de la sécurité publique d'État et notre police municipale, qui luttent pied à pied contre le mal mortel du narcotrafic qui gangrène depuis deux ans la vie des quartiers populaires de La Seyne, de Hyères, de Toulon, et même de notre si paisible voisine, la ville d'Ollioules... »

Marc Vuillemot

Le chiffre

89 %

Une étude intitulée "Villes vertes" indique que « notre patrimoine arboré représente 89 % de notre territoire, et qu'avec 29 % d'espaces arborés en milieu urbain, La Seyne est largement mieux dotée que la moyenne nationale qui n'en est qu'à 19 %... », rapporte Marc Vuillemot.

L'info en +

La cérémonie des vœux a été l'occasion pour le maire de redire son opposition au projet de réforme des retraites : « En tant que citoyen, je participe à ce mouvement, j'en comprends les raisons, et me garde bien d'accuser quiconque de défendre je ne sais quels "privilèges". Ce n'est pas un "caprice de population de pays riche", mais la traduction d'une population se sentant dégradée ».